

En 1.ª y 2.ª plana, línea cuerpo 10 0:50 ptas.  
En 3.ª ídem ídem 0:40 »  
En 4.ª ídem ídem 0:20 »

En Almería, un mes 1:50ptas  
Provincia, trimestre 5:00 »  
Extranjero, ídem 10:00 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.  
PAGOS ANTICIPADOS

Número suelto, 5 céntimos.  
Ídem atrasado, 10 céntimos

Redacción, Administración y Talleres  
Rambla de Alfareros, 4.

Para revendedores, 25 ejemplares,  
75 céntimos.

Defensor de las izquierdas democráticas.

AÑO IV

ALMERIA 20 DE FEBRERO DE 1918

NUM. 931

## Los ministeriales

Los abogados en la próxima lucha electoral— inocente es decirse— pueden y deben ser los candidatos ministeriales. Estos, con el gobierno, desaprensivo y descarado, se ríen, se burlan de las aspiraciones nacionales. ¿Queremos renovación? Perfectamente. Ellos dicen que sí, no es que son alcornoques, pero hacen lo contrario. Si antes reíanse de España, la maltrataban y sangraban, ahora el objeto es hacer más; ahora el objeto es el asesinato, acabar con ella. ¿Que exageramos? No está el horno para bollos, ni para bromas el espíritu. ¿Se necesita un don de persuasión inmensamente grande, para creer y asegurar lo irremediable de la muerte de un organismo si en la cura precisa se cambia el tratamiento? ¿Y qué se hace en España? ¿Curar su enfermedad? ¿El gobierno actual la traía como debe? ¿Quien lo asegurará? Y para colmo de desdichas, el gobierno de Prieto, de Cierva y de Cambó, que se hizo del poder con la promesa de realizar las elecciones más sinceras y honradas, con la desaprensión mas inaudita prepara y organiza a troche y moche encasillados y mantiene el estado de guerra en Barcelona, con el solo propósito de darle la victoria a los traidores de la Asamblea de parlamentarios. Renovación Sinceridad electoral. ¿Que modo mas soez de burlarse de España!

Honrada y noblemente, por dignidad y por decoro, en honor al civismo más hermoso, debe España triunfar sobre tanto maldito marullero. Obligados estamos a demostrar que estimamos en algo los atributos soberanos de la conciencia ciudadana.

¿Y aquí? ¿Qué pasará? La opinión almeriense se manifiesta en contra de ese odioso mil veces ministerialismo, peor que el anterior, puesto que los truhanes que lo componen ascendieron al puesto en calidad de renovadores. Estos han engañado con el engaño extremo, con el que implica la suprema depravación de las criaturas. ¿Triunfarán? ¿Lo dejaremos? ¿Qué deshonor sería!

Que esto no se realice, ciudadanos, con el sufragio nuestro. Que no se extralimite la apatía idiosincrásica que nos caracteriza, y nos lleve a la meta de la peor de las desmoralizaciones. ¿Qué dirían de nosotros...

Porque tampoco es conveniente cerrar los ojos a la realidad. El espíritu democrático de las Izquierdas reina y ordena en toda la nación. Es el llamado a la victoria. Triunfará en toda España. Y la renovación tan profanada por los presentes ministeriales, en el país hispano será un hecho. Porque es que así lo exigen las mismas circunstancias, la conveniencia más sagrada del pueblo.

Por y para el ideal democrático, redentor innegable de la patria que rida, angustiada, asfixiada, sin poder aguantar por los odios salvajes de los perversos insaciables, la honrada ciudadanía española derrochará sus bríos, sus afanes y su acendrada fe el día 24. Y de ella será el triunfo.

Aquí, siquiera por vergüenza, no

debemos ser menos. En el seno de las Izquierdas españolas, después de su victoria, debe Almería tener un diputado, un triunfador que sea el representante de su honra civil. Almería pecará, se echará encima el oprobioso estigma de la degradación, si ayuda a derrotar al candidato de las Izquierdas, porque, sobre vilipendiar un ideal bendito, ayudará a dar el triunfo a los mayores enemigos, a los ministeriales. Y os pedimos muy poco: que los odiéis con la misma intención que ellos nos odian. El salvajismo es útil cuando se emplea con dignidad.

## Una coquetería de La Crónica

Pocas palabras, para empezar diciendo aquello muy vulgar de «donde menos se piensa salta la liebre.» ¿Quien se iba a imaginar que la señora «Crónica» iba a tener alienos para enfadarse? ¿Lo que es poner el dedo donde duele...

El articulo que ayer publica este diario, con la intención de contestar un suelto nuestro, más que una natural defensa, es un canto a su culpa, a la grandísima culpa que le hicimos saber que la sabíamos sin ser su confesor. Una estupenda coquetería. Reconocer lo agradecida que se encuentra al señor Silvela, y lo beneficioso que resulta que este gran comisario nos represente en Cortes. ¡Miren que hay ganas de bromear!

Es mejor que se calle, estimada abuela. Por mucho que usted quiera, Silvela en Almería es odiado. ¿Quien, ni qué sector del pueblo, que no esté agradecido como usted, lo proclama, gustoso, candidato? ¿Tiene usia unas cosas!

Ahora, una corta advertencia: «EL DIA» no es órgano del Sr. Tuñón de Lara, es órgano de la Alianza de las Izquierdas, y en la inspiración de cuanto dice y diga la misma parte tiene el Sr. Tuñón que el más modesto de nuestros correligionarios. Sépalo, venerable.

Tampoco es cierto que a nuestro candidato pueda llamarsele cunero. No lo es, ni jamás lo será, quien sea solicitado por la voz popular aunque este fuera chino. Que a eso del cunerismo, si se miran las cosas con nobleza, hay que darle su debida amplitud. Lo odioso en estas luchas, son esos descarados que amparan los gobiernos, no conquistan dos votos y se llevan el acta. Contra esta desvergüenza, todo el que tiene honor lucha y se sacrifica.

Y corremos aquí. No merece piropos una coquetería importuna.

## Notas políticas

Se ha comentado con verdadera satisfacción la noticia de que es muy dudoso el triunfo del señor Amado en las próximas elecciones. Parece ser que el distrito de Purchena, por el que nunca ha trabajado ni conseguido mejora alguna, no le quiere y prefiere al nuevo candidato señor Agero.

Dada la significación germanófila del señor Amado, director del periódico de las Juntas de Defensa,

los aliadófilos se complacen con tan grata noticia.

Se asegura entre los políticos bien informados que el señor Silvela será presentado por el distrito de Sorbas. La Cierva no quiere que Azorin, el pequeño filósofo se quede sin un acta, y como Frasquito Soler solamente cedería el acta de Sorbas a Silvela, destacan a este de la circunscripción de Almería y en su lugar los caciques odiados nos imponen a Azorin.

¿Que tal les parece a estos sufridos pueblos? Y así se explica que el gobernador no se aparte un momento del aparato comunicando constantemente con Madrid.

Ahora el gobernador llamará nuevamente a los alcaldes o les comunicará nuevas órdenes para que conozcan la sustitución en favor de Azorin.

El grupo regionalista está inconsolable porque no tiene candidato germanófilo que, con tal significación, luche en las próximas elecciones. ¡Qué lástima! Silvela es germanófilo.

Los germanófilos de la Junta de Defensa del comercio se han quedado pidiendo rey, como las ranas de la fábula.

Estamos satisfechos en nuestra lucha electoral. Nuestro candidato señor Tuñón de Lara cuenta con poderosos elementos que aseguran su triunfo.

Se apoyan las izquierdas, todos los aliadófilos y los que tienen conciencia de sus verdaderos intereses. Tenemos nota exacta de aquellos que negocian con los aliados y votan a cueros y germanófilos.

## El alcalde de Tabernas es un fresco

Del pueblo de Tabernas recibimos el siguiente telegrama:

Director EL DIA  
Almería

Haciendo alarde de cinismo alcalde Usero coacciona electores prohibiendo industria y tráfico abastecedores plaza de abastos, y factores imponen multas arbitrariamente electores no voten candidatura ministerial. Amenaza con Junta de Subsistencias a labradores. Llamo atención gobierno.

Fornovi

Cuando ayer visitamos al señor Gobernador, efectivamente, nos enteramos que tenía noticias del pueblo Tabernas, relacionados con la frescura del alcalde. Nos dijo que había dado órdenes para cortar abusos. No obstante, al pueblo de Tabernas le decimos nosotros, (sin que esto tenga nada que ver con lo que haya dicho por su cuenta el señor Giménez Royo), que, ciertamente, cumple con su honrado deber negándose a votar la candidatura ministerial, como también cumplirá con otro más honrado si «votan» a su alcalde a mil lenguas a la redonda.

«Al burro, donde cae se le dan los palos.»

## Conferencia

Anoche en el Circulo Mercantil, pronunció su anunciada conferencia el señor Matallana.

Fue muy extenso e intenso en su peroración. Al terminar su conferencia fué felicitado por sus numerosos amigos que con interés le escucharon.

## Contra el Gobernador

### El señor Romero vuelve a su defensa

El industrial, don Francisco Romero Molina, para contestar a la nota que nos dió la autoridad gubernativa, la cual publicamos en nuestro número de ayer, nos envía un escrito, rogándonos su inserción.

Dice así dicho escrito: «La nueva nota facilitada a la Prensa por el señor Gobernador Civil, queda limitada en primer termino, a establecer un hecho inconcuso, conocido de toda Almería: que don Francisco Romero Molina y don Juan Cruz López son los socios fundadores de la ANONIMA DE TRANSPORTES Y FLETAMENTOS.

Después a copiar una instancia firmada por don Juan Cruz López como Gerente de la Anónima de Transportes y Fletamentos, en que se solicita por cuenta de un don Domingo Ibañez se cumplimiento el permiso de una partida de cebada que consta en certificado que se acompaña de la Intendencia y Parque de Suministro de Melilla, para embarcar a la consignación de los señores Benarroch y Sicsú.

Y por último a copiar un telegrama del ilmo. señor Comisario Regio de Abastecimientos donde le ordena conceda permiso para el embarque de cebada contratada por don Isaac Benarroch, surrayando las palabras «cuyo corresponsal en esa capital» me participa Ministro Guerra no se le deia embarcar.

En nada afecta lo expuesto por el señor Gobernador Civil a la noticia facilitada a los periodistas que apareció en EL DIA y «La Independencia» el día 16 del corriente, donde se afirmaba que don Francisco Romero Molina, hermano del expresidente de la Junta de Defensa, tenía presentadas una porción de instancias en solicitud de permisos para exportar diversas partidas de cebada, cuyo hecho sigue no siendo exacto.

Cierto que la Anónima de Transportes y Fletamentos tiene solicitado el cumplimiento de un solo permiso para embarcar cebada a nombre de don Domingo Ibañez y a la consignación de los señores Benarroch y Sicsú; cosa que nada tiene de extraño por cuanto la citada entidad se dedica a negocios de transportes y está comprendida en el Epígrafe 39, Tarifa 1.ª de la Contribución Industrial que dice: «Comisionistas que se dedican a recibir y expedir generos, frutos o efectos por encargo y cuenta ajena, sin intervenir para nada en la compra-venta.»

Luego, la Anónima de Transportes y Fletamentos, obó por cuenta ajena al solicitar en nombre de su cliente el cumplimiento de un permiso, ya de antemano sancionado por la Intendencia y Parque de Suministros de Melilla; es decir: Que don Francisco Romero Molina, (hay que dejarlo bien sentado) no solicitó ni firmó petición alguna para exportar cebada, ni hay constancia en su particular citando de que esta no salga, por el hecho de que la Anónima de Transportes y Fletamentos, de la que es socio fun-

dador, se haya presentado la instancia tantas veces repetida, por cuanto la dicha Sociedad obó como Comisionista en nombre de otra persona y sin intervenir para nada en la compra venta de dicho cereal, limitándose a cubrir los trámites necesarios para el despacho de Aduanas.

Obsérvese que el telegrama copiado se refiere a permiso de cebada contratada por don Isaac Benarroch y lo solicitado por la Anónima en nombre y por cuenta de don Domingo Ibañez, es para los señores Benarroch y Sicsú, razón social distinta a la que indica el citado telegrama, en el que se tiende a resaltar, dada la forma en que lo copia EL DIA, que por el corresponsal (la Anónima de Transportes parece desprenderse) se telegrafió al Excelentísimo señor Ministro de la Guerra, lamentándose no se permitiera el embarque; cosa que esta entidad no hizo.

Fundadamente hay que suponer que dicho telegrama no tiene relación ni se refiere a esta partida y que debe obedecer a otra petición en la que para nada han tenido intervención las personas a que nos venimos refiriendo; y hay que suponerlo así, por que es inconcebible que el señor Gobernador Civil despues de conocer el texto de telegrama tan contundente y expresivo, denegara el permiso solicitado por la Anónima de Transportes y Fletamentos en nombre don Domingo Ibañez, por el solo hecho de complacer a don Francisco Romero Molina en la petición que hizo cuando fué con los dueños de coches y carros. La fecha del telegrama referido no debe responder a esta partida.

Hasta ahora aparece una sola petición para exportar cebada, hecha, en nombre y por cuenta de otra persona por la Anónima de Transportes y Fletamentos. ¿Donde está esa porción de instancias a que se referia el señor Gobernador en «La Independencia» y EL DIA, tenía presentadas don Francisco Romero Molina? A este extremo es al que únicamente debe referirse el señor Gobernador Civil en sus notas o informaciones veladas con la Prensa. Mande insertar el señor Gobernador Civil una sola instancia de la porción que mencionaban los citados periódicos locales, tería presentadas don Francisco Romero Molina, por que ese será su único modo de defensa. En tanto esto no suceda a guisa de impudencia un gran verdad: Que don Francisco Romero Molina no ha solicitado permiso alguno para exportar cebada.

## Telefonemas

(Servicio de la tarde)

Lo que dice García Prieto

Madrid, 19

El presidente del Consejo de ministros señor García Prieto, hoy a los pocos días que han de ser soluta tranquilidad de paises sucesos de Palmas de Mallorca. Añadió que no es cierto que hu-

# CANDIDATURA de las Izquierdas

## Por la Circunscripción DON ANTONIO TUÑÓN DE LARA

Centro Electoral Calle de Hernán Cortés 3

hiera un muerto y una señora herida grave y que si es verdad que hubo un herido leve. Refiriéndose a lo de Avanda del Duero, dice que los amotinados entraron en la fábrica Resinera, causando graves efectos. Esta mañana el orden público a él es completo. La compañía resinera se dispone a armonizar sus intereses con los del pueblo.

También dió cuenta el señor García Prieto de que hoy a las 12 y media, había recibido una comisión de Finlandia, que viene de París y ma chará a Lisboa para continuar haciendo estudios referentes a los propósitos de dicha nación de declararse independiente. La recepción diplomática se ha aplazado para el sábado.

### Ha llegado Ventosa

Madrid 19

Ventosa ha llegado hoy a Madrid con mucho retraso, por cuya causa no pudo despachar con el rey. A pesar de esto el jueves asistirá al Consejo. Hablando hoy con los periodistas, ha dicho que estuvo cumplimentando a la reina y que había oído de sus labios que el accidente de ayer no tuvo importancia.

### Romanones trabaja

Madrid, 19

Romanones que ya regresó de Guatimalara, se ha marchado a su distrito de Valdepeñas, donde se presenta mañana. Allí dará un mitin electoral.

### El mareaísmo de La Cierva

Madrid, 19.

Se dice que el discurso que La Cierva prepara para lanzarlo en el banquete que se dará a los oficiales de la Academia general de Infantería, será de tanta trascendencia como el de Valladolid.

### Nocias de Baleares

Madrid, 19

En el ministerio de Gobernación se mostró a los periodistas un telegrama de Baleares en el que además de la rectificación anteriormente apuntada, se dá cuenta de lo ocurrido. Dice el telegrama, que los sucesos que se han desarrollado en aquella población, fueron consecuencia de la huelga de albañiles, que llegó a propagarse en otros oficios produciendo manifestaciones y ateración del orden público. También se mostró otro telegrama de Burgos, diciendo que en Añaneta del Duero, el ánimo está mas tranquilo. Los daños causados por los revoltosos ascienden a 20.000 pesetas.

### Los elegidos

Madrid, 19

Los diputados elegidos por el

39, son ya 62. Pedro Pogio por el distrito de Santa Cruz de las Palmas y Julio Bomborgi por Llanos, ya comprenden casi la sexta parte del número de los candidatos, pues el número completo de diputados será el 408.

### La fiesta de mañana.

Madrid 19

Con motivo de la solemne ceremonia que mañana se celebrará en Palacio, para entregar la bandera a la Academia general de Infantería y del banquete que a consecuencia de esto se dará en el Palacio Hotel no habrá oficinas en el ministerio de Guerra.

### Vinegra empeora

Cádiz, 19

Desde Cádiz nos comunican que después de las últimas noticias que nos decían que el almirante Vinegra se encontraba mejor, se han recibido otras diciendo que ha vuelto a agravarse.

### Información judicial

La vista señalada para ayer en la Sección 1.ª de esta Audiencia era un recurso de apelación procedente de la causa número 271 de 1917 de este Juzgado sobre alzamiento de bienes, fué suspendida por enfermedad del letrado don Manuel Juárez.

Igualmente el señalado en la Sección 2.ª para el día de ayer contra José Can Herreras y José García Sánchez en causa procedente del Juzgado de Purchena, sobre tentativa de robo, fué suspendido también por no haberse podido encontrar al procesado José Cano Herreras.

### Sección libre

## VIVE...

Hasta nosotros llegan confusos rumores, que asemejan cantos fúnebres, entonados por quienes deseaban la muerte del regionalismo almeriense.

Yo quiero ampararme en la caballerosidad del director de «El Día» no solo para dar un mentís a cuantos así piensan, si que también, para confesar que, está mucho más próxima de cuanto yo suppose, la fecha del triunfo del regionalismo almeriense.

Mientras que se imbocó el nombre de Cambó como alma de la naciente agrupación, no faltó quien pensara que era un contrasentido, luchar por la descentralización del poder madrileño, para consagrar la centralización del poder catalán.

El director de este diario, fué el primero en combatir la personalidad del leader del regionalismo catalán; pero deshecho el equívoco, aclarado que los regionalistas al-

merienses, por Almería y para Almería se aprestan a la lucha y que mientras los partidos se destruyen en intestinas discordias el regionalismo almeriense, suma adeptos y aun voluntades, sin ofrecer prevendas, ni aspirar a otros fines que al engrandecimiento de la patria chica, los almerienses nos vemos obligados a sumarnos a ellos y a defender el noble ideal que se persigue.

Quien piense que ha muerto el regionalismo almeriense, seguramente ignora que crece con asombrosa rapidez para bien de Almería y martirio de nuestros seculares caciques.

La fecha que hace días vi lejána, hoy la siento aproximarse con rapidez vertiginosa: lo confieso.

### Jose Ruen

### De la Juventud de las Izquierdas.

### Por qué pitamos a Barcia

Algunos periódicos se han ocupado del acto realizado por la JUVENTUD DE LAS IZQUIERDAS, en la noche del 15 del corriente en términos pocos corteses para nosotros. Hay quien nos ha tachado de incorrectos; pero nosotros que queremos que nuestra actuación sea juzgada por todos con conocimiento de causa, acudimos al tribunal de la opinión, para explicar nuestro proceder.

Estamos seguros que muchos creerán que nuestra Institución es una juventud de alteradores del orden, y nosotros que fundamos esta juventud con otro fin, y llevamos aspiraciones más nobles, más grandes, nos hemos creído en el deber de deshacer esos prejuicios.

Nuestra norma de conducta ha sido siempre la de respetar a todo el mundo sea cual fuere su pensar ya que el ser contrario a nuestros ideales no podemos considerarlo suficiente argumento para censurarles. Si a estos hombres quisiésemos hacerlos blancos nuestros, serían para discutir sus ideas, porque las considerásemos equivocadas.

Hoy nos hemos apartado del camino trazado, para con el Sr. Barcia; pero creemos tener justificada nuestra actitud.

El Sr. Barcia no está en las condiciones del político contrario a nuestras convicciones simplemente: si así fuese nosotros no le hubiésemos silbado.

El Sr. Barcia es el político encumbrado a la sombra de las izquierdas españolas, y que abandonó su puesto en los momentos en que los suyos le necesitaban, llevado de promesas indignas de políticos funestos.

Por eso le silbamos nosotros, por eso nosotros no le queremos y estamos seguros que cuando sintiera nuestros pitos y oyera de boca de sus amigos que esos silbidos eran por él, no se extrañaría. En aquellos instantes recordaría la famosa Asamblea de Parlamentarios a la que no acudió porque creyó que estaba por encima de los intereses de España, el acta que hoy viene a buscar entre nosotros; recordaría también las manifestaciones de don Melquiades Alvarez comentando su traición y por último la maldición de un pueblo en aquellos fríos días; y vería muy justificada nuestra serenata.

Ya sabe el Sr. Barcia que nosotros también le hemos oído abominar del régimen, de ese régimen a que ahora pertenece, hablar de sus imperfecciones, maldecir a los que desertaron de su puesto; y debe de comprender que no hacemos mas que imitarle cuando hoy le maldecimos y pitamos.

Si él fuese justo con nosotros, comprendería que somos demasiado condescendientes, cuando solo nos contentamos con silbarle.

## ¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

# La Sagrada Familia

## NUEVA PANADERIA

Reyes Católicos 8, en los bajos de don Antonio Acosta.

PAN A LA TASA OFICIAL

El mejor pan de Almería, el más blanco, el mejor cocido y más barato; el que con mas agrado se sirve al publico.

Especialidad en pan para diabéticos.

Esta casa no tiene repartidores, y el beneficio lo adquiere el consumidor comprándolo en la panadería.

Pan caliente atodas horas. Mucho cuidado en los encargos.

Esta casa da 1.000 gramos por kilo

## SE COMPRA

leña recia a dos pesetas cincuenta céntimos el quintal en las minas de Azufre de Gádor.

Informarán en Almería don José García Córdoba.--Cruces 71

## Carreras Especiales y Universitarias

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes v. Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo. Informará D. Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regoejo, 23

## Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

### Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

## Corbatería y sombrerería elegante

Sucesor de Rosales y Uilbarri

Siempre las últimas novedades.--Precios baratísimos.--4 Tiendas, 4

Ahi tiene los motivos de nuestros silbidos. Los que se fueron de jergo al tildar nuestra obra, pueden juzgarla ahora.

### Por la Juventud de las Izquierdas LA DIRECTIVA

Este periódico es el más chiquitín, el que menos se vende, el que casi no tiene anuncios; pero es el que más se lee, el preferido entre todos, por ser también el que dice más verdades, y el más decidido y leal defensor de los intereses de Almería y el único propagador, fervoroso y honrado, de los sagrados ideales por que suspira el mundo.

### En cuarta plana, Informaciones interesantes.

## Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial. Consulta especial de enferme de des venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo.--Calle del Cid

### ¡Amnistía! ¡Amnistía!

ENSEÑANZA Y PROFESORES

—La maestra de Partalosa doña Enriqueta Prieto participa haber tomado posesión de su escuela.

—El maestro de Chirivel don Juan García oficia igualmente declarando su preferencia en el concurso por las de Melilla, del Barrio Real y del Pueblo.

—Id. ratifica su preferencia por la elección de la escuela de Sierro el maestro de Huerca Overa don Antonio Gimenez.

—Se ha posesionado de la escuela de Terque doña Emilia Gui, cesando doña Filomena Gonzalez.

—Doña Antonia Cruces, presenta las cuotas del primer semestre de la escuela de Sierro.

—La maestra sustituta de Albarchez, participa que tiene su residencia en este pueblo.

—El maestro de Cañada de María señor Romero presenta oficio manifestando su preferencia.

—Doña Leocadia Andrés pide su ingreso en nómina como maestra de Almócita.

—Por la Dirección general de primera enseñanza se ha dispuesto lo siguiente:

Que en las provincias pertenecientes a los Rectorados que tienen pendientes de colocación opositores con derecho a ingreso, se deje en suspenso la realización de los ejercicios hasta que solo quede un tercio de aquellos sin destino, teniendo en cuenta siempre que mientras esté sin escuela uno solo de los opositores con derecho a ella procedente de los Rectorados no podrán adjudicarse a los que ganen estas en las provinciales.

Portanto en la de Almería quedan en suspenso los anunciados hasta que sean colocados los dos tercios del número de opositores y opositoras, y quede solo el tercio de aspirantes que marca dicha disposición.

—Por la Junta central de Derechos pasivos del Magisterio ha sido aprobada la cuenta general de ingresos y pagos de esta provincia correspondiente al primer trimestre del año 1917 rendida por esta sección administrativa habiendo recibido el oficio y certificación del acuerdo.

—Nuestro querido amigo y correligionario el catedrático del Instituto general y técnico don Antonio Tuñón de Lara, ha ascendido a la séptima categoría con el haber anual de 5 500 pesetas.

Sea enhorabuena.

En Junta general celebrada el 12 de Febrero por la Asociación provincial del Magisterio oficial se tomaron los siguientes acuerdos:

—Admitir como socios a los Sres. que lo tenían solicitado.

—Elegir nueva Junta Directiva que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente. Don Juan Cafizares; Vicepresidente, Doña Josefa Guillerrez; Tesorero, Don José Orellana; Secretario, Don José Broca; Vocales, Doña Isaña Zubeldia, Don Francisco Villanueva y Don Manuel Sanchez.

—Celebrar Junta el primer Domingo de cada mes en el domicilio de la vicepresidenta.

—Proceder a la reforma del Reglamento: a cuyo efecto se nombró una ponencia compuesta por los señores Presidente y Secretario Don Manuel Sanchez y Don Juan Moreno Ayala.

El Secretario, José Broca.

**Terese Molina**  
Ama de cría joven con leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Informará su padre, Manne Molina, en Lucainena de las Torres.

# De toda la Nación

## Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

### Política española

**Disgusto en los liberales**  
Madrid 19.  
Se sabe que los liberales están muy disgustados por la retirada de su candidato por Mataró.

Por este distrito se presenta el conservador señor conde de Gueiral.

Tambien se ha retirado por el mismo distrito el capellán castrense Planas.

**Propaganda electoral**  
Madrid 19.  
Esta noche se ha celebrado en el distrito de la Latina, en Madrid, un acto de propaganda electoral.

Hablaron Castrovido, Batanero e Iglesias.

Les aplaudieron calurosamente.

**Entusiasmo por Macia**  
Madrid, 19.  
Se sabe que en Borjas Blancas, hay un entusiasmo grande por la proclamación de Macia.

Las juventudes liberales celebrarán mañana Asamblea general.

### Noticias generales

**De América**  
Cadiz, 19.  
Ha llegado a este puerto procedente de América el «Reina Victoria Eugenia» sin novedad.

Los tripulantes dicen que el embajador alemán en la Argentina, conde de Luxemburg, se ha vuelto loco y que la agitación obrera allí es igual que la de aquí.

**El estado de Soriano**  
Valencia, 19.  
Comunican de Valencia, que Rodrigo Soriano está bastante mejor de sus heridas. Esta tarde a las 6 hubo consulta de médicos. «El Radical» reproduce una protesta de la prensa, excitando a la activa depuración de este asunto.

**Los del 29**  
Madrid 19.  
Varios diputados por el 29, fueron hoy a la estafeta del Congreso, dando señas para que les guarden la correspondencia, encontrándose con que todavía no se ha abierto dicho servicio.

**Los regionalistas luchan**  
Barcelona 19.  
Anoche se celebraron en esta capital 11 milnes electorales.

Los regionalistas se agitan mucho recomendando su candidatura y publicaron una nota que dice:

«Por la renovación de España, por representar la salvación de España, por representar la salvación de nuestra nación, votad la candidatura de los regionalistas, haciendo honor a la asamblea parlamentaria y estos candidatos harán tambien honor a los acuerdos de esa Asamblea».

**Más sobre Soriano**  
Valencia 19.  
Las últimas noticias de anoche dicen que se hizo a Soriano una

(Por Telégrafo y Teléfono)

cura dolorosa, notando que tenía herida infeccionada.

Se ha comenzado un tratamiento enérgico.

El paciente tenía anoche 37 grados de calentura.

Muchos diputados y amigos han telegrafiado interesándose por su estado.—Entre ellos La Cierva.

De Valencia se han enviado telegramas a Prieto y Bahamonde y el Director de Seguridad, diciendo en nombre de Soriano, cuya gravedad se lo impide hacer, que protestan contra la pasividad de la policía en descubrir este asunto.

Más adelante aparecerán,—dicen—detalles graves, como consecuencias de la pereza de la policía, que más bien se dedica a ocultar los cómplices y ejecutores del crimen que ha cumplir con su deber.

Rogamos a vuestrancia que ordenen a la policía que captura no solo a los ejecutivos si no tambien a los indutores de este crimen que es presagio de una jornada sangrienta para el próximo domingo.

**Finlandia independiente**  
Madrid 19.  
El presidente del Consejo, señor Garcia Prieto, ha recibido esta tarde a una comisión finlandesa quien le dió cuenta de que Finlandia se ha hecho independiente separándose de Rusia.

Prieto contestó que no podía reconocer la independencia de aquella región, hasta que la estudie, y la apruebe el Consejo de ministro. Dijo que despues dara la contestación oficial del Gobierno.

**Crédito**  
Madrid 19.  
El ministerio de la Gobernación ha pedido un crédito 3.070.000 de pesetas, para mejoras de personal y material de telégrafos.

Se tratará de esto en el Consejo de mañana.

**Náufragos**  
Barcelona, 19.  
Han marchado a Palmas de Mallorca 29 naufragos del «Miramar».

**La nota alemana**  
Madrid, 19.  
«La Epoca» dice, que por noticias de gran crédito, a pesar de la reserva oficial, sabe ya que se ha recibido la respuesta alemana sobre la reclamación que España hiciera por hundimiento del «Girald».

En esta nota se reitera la necesidad de mantener la guerra submarina ilimitada y que es imposible dar garantías al tráfico español.

Personas de prestigio dicen que, a causa de esta nota, el consejo de mañana será de una importancia grandísima, pues se abordará preferentemente la cuestión internacional que estiman que es muy grave.

Dicen tambien que, dentro de la neutralidad, los ministros mantienen diversos puntos de vista sobre las cuestiones internacionales.

**Salida de trigos**  
Madrid 19.  
Comunican de Buenos Aires, que el gobierno argentino, ha autorizado la salida 49.000 toneladas de trigo 150 mil de harina para Uruguay. Tambien sale de la Argentina

para Londres, mucho ganado de todas clases.

En Rivadavia y otros puntos se han descubierto varios pozos de petróleo.

**Trigo**  
Valencia, 19.  
Comunican desde Valencia que ha llegado a aquel puerto el vapor «Uromendi» con carga de trigo argentino. Se venderá a 44.50 pesetas los 100 kilos. Se esperan mas buques con 5.000 toneladas.

**Un robo extraño**  
Ferrol 19.  
En el Ferrol se ha cometido un robo importante en el escaparate de una joyería en la casa Carga. Antes de cometer el robo se aviso a la policía mediante un anónimo.

Por esto se redoblo la vigilancia y a pesar de ello, el robo se llevó a efecto. Han desaparecido alhajas de mucho valor. Hace años se cometió otro robo en la misma casa.

**Firma de Gobernación**  
Madrid 19.  
Hoy se ha expuesto a la firma de Gobernación un decreto nombrando jefe de la Central de Telégrafos a don Hermenegildo Casado e inspector del mismo cuerpo a don Pedro Gallardo. Tambien se ha expuesto a la Firma Gobernación un decreto disponiendo, que la lista de compromisos para elecciones de Senadores, sobre la cual se hayan hecho reclamaciones, sea sustituida por las que se utilizaron en las elecciones anteriores, disponiendo tambien que pueden intervenir en las elecciones los compromisos concjales, que estén en situación legal el dia que se hagan dichas elecciones.

**Tremendo jaleo por la cuestión de los pinos.**—La gente no se anda por las ramas

Comunican desde Burgos, que en Aranda del Duero, hay un enorme motin por la cuestión de los pinos. Muchos grupos de amotinados, entre los que habian muchas mujeres, se dirigieron a Teléfonos en donde se hallaba el alcalde conferenciando con el Director de «La unión minera» sobre el asunto motivo de los disturbios.

El Director dijo que le enviarán una comisión para tratar al asunto de los pinos. La contestación no satisfizo al vecindario, que pedia al Director que enviase al pueblo un delegado resinero. En vista de la inutilidad de los razonamientos la muchedumbre se fué a la fábrica y destapó los depósitos de aguarrás, que no se variaron del todo, por que intervino un empleado. Destrozaron numerosas eubetas de colorina, arrojando 20 al río; inutilizaron las máquinas; destrozaron cassetas, barriles otros efectos y todos los cristales. En el correo han llegado varios guarda civiles; mañana se esperan masi Hoy se reprodujo la manifestación, siendo disuelta; se espera que el jueves se repita.

**La exportación de carbón**  
Madrid, 19.  
En Fomento se dice que durante Enero circularon por el ferrocarril

24.700 toneladas de carbón. Se adelanta mucho la construcción de vagones en España.

**Alba de propaganda**  
Madrid, 19.  
Alba, ha marchado a Meclius del Campo, para dar un mitin electoral.

**Lo que dice Azorin y lo que hace**  
Rodés Madrid, 19.  
Dice Azorin que Rodés, se dedica preferentemente a estudiar por que se aumenten las Bibliotecas populares.

**Congreso de la Historia**  
Huesca, 19.  
La Diputación y el Ayuntamiento de Huesca han destinado 15 mil pesetas, para organizar un Congreso de la Historia de la corona de Aragón, que se inaugurará en Octubre.

**Banquetes**  
Madrid 19.  
Anoche llegó a Madrid la bandera de la Academia de Toledo y de Africa Negaron 28 jefes y oficiales para asistir al banquete que se celebrará mañana al medio día. El número de tarjetas vendida, eran 400. Hay gran entusiasmo.

## BOLSA

Madrid, 19

Interior perpetuo	72 50
5 0,0 amortizable	95 65
Lien nuevo 4 0,0	93 00
<b>ACCIONES</b>	
Preferentes	1 00 00
Ordinarias	00 00
Obligaciones	00 00
Francos	72 59
Libras	19 69

## Registro social

—Ha llegado de Madrid el nuevo secretario de esta audiencia provincial don Ricardo Sanchez Blanco.

—Ayer salió para Carboneras el propietario de aquel pueblo don Francisco Soto.

—De Malaga ha llegado a esta Capital el abogado don Sebastián Perez.

—Hemos saludado ayer en nuestra redacción a don Antonio Torres Flores, querido correligionario de Feliz.

—El Jefe de Negociado de 3.ª clase, Administrador de Contribuciones de esta provincia, don Francisco Viada Lluch, y los Oficiales 2.º y 3.º de esta Administración de Contribuciones don José Guerra Bernardo y don Herminio Simón Cortel, han sido ascendidos al empleo inmediato quedando en sus respectivos destinos.

Nos congratulamos de tan merecidos ascensos felicitando a los referidos señores.

## VINOS

Valdepeñas blanco y tinto a 35 céntimos litro. Arroba 5 50 pesetas

**Juan Tenda**  
Plaza de San Sebastián, 25

**Cajeros** Los necesita la Casa «YOST» a sueldo y Comisión para varias de sus sucursales de provincia. Dirigirse por escrito indicando referencias a la Casa «YOST».—Barquillo, 4.—Madrid.

## EL MONTAÑÉS

Todos los jueves y domingos en los a la Andaluza

Sebastián Percey 4

## EL CANDADO

Ferreteria y herramientas para todos los artes Baterias de cocina Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molendanes general

Real 9

